

# Drama de cubanos será revés marxista en Perú

Lima, abril 14 (UPI). El drama en la embajada peruana en La Habana, donde 10.800 cubanos esperan dejar su país, puede traducirse en un severo revés para los grupos marxistas en las elecciones generales del 18 de mayo.

Los partidos comunistas, en mayor o menor tono, se han puesto del lado cubano, afirmando que ese país es víctima de una conjura internacional orquestada por Estados Unidos a la que Perú se presta por haber permitido el ingreso de cubanos a su embajada en La Habana.

Por el contrario, los órganos de prensa no marxistas de esta capital, incluidos los diarios controlados por el gobierno, destacaron la actitud peruana "en defensa del derecho de asilo".

El problema de los 10.800 refugiados en la legación peruana en La Habana, ha hecho reflexionar a muchas personas sobre las bondades del régimen marxista que gobierna a ese país.

Los líderes comunistas peruanos siempre pusieron a la Cuba de Fidel Castro como un ejemplo en América, señalando que es el "único territorio libre" del hemisferio.

Sin embargo, lo sucedido en los últimos días hace pensar a muchos, principalmente a ese 20 ó 25 por ciento de electores peruanos que no tienen preferencias políticas firmes y cuyos votos son buscados por todos los sectores.

— Pasa a la página 42 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

ESCAPAN. Non Mark Moon, Tailandia, abril 14 (AP). Un grupo de refugiados camboyanos escapaba ayer de la lucha que estalló en el campamento fronterizo de Non Mark Moon, en la que fueron muertos unos 40 civiles.

## OEA debe crear respeto mutuo dice Pdte. Carter

Washington, 14 abril (AP). El presidente Jimmy Carter dijo hoy que la misión de la Organización de los Estados Americanos es la de seguir "creando un ambiente de entendimiento y respeto mutuo" en la resolución de los problemas hemisféricos.

La presidenta del Consejo Político de la entidad, la embajadora nicaragüense, Rita Delia Casco, admitiendo que se han producido "considerables avances" dentro de la OEA, se unió empero a otros dos portavoces Latinoamericanos en un más severo enjuiciamiento de situación continental.

El embajador boliviano, Gonzalo Romero, dijo que "hasta ahora sólo hemos mostrado una vocación declarativa, sin verdadero ánimo de emprender la concreción de un destino majestuoso".

El embajador peruano, Luis Marchand, dijo a su turno que se necesita "un renovado marco para la cooperación interamericana".

El debate se produjo en ocasión del 90 Aniversario de la OEA, se unió empero a otros dos portavoces Latinoamericanos en un más severo enjuiciamiento de situación continental.

— Pasa a la página 42 —

## Ayuda cubanos obliga a Colombia-Venezuela

Bogotá, abril 14 (UPI). El diario "El Tiempo" dijo hoy que Colombia y Venezuela tienen la obligación moral de acudir en socorro de los 10.000 cubanos que están refugiados en la embajada del Perú en La Habana.

En su editorial de hoy, el influente matutino reconoce que las fuentes de empleo en Colombia son escasas y que a "nadie se ocultan las dificultades que enfrentan en este aspecto los cubanos. Es urgente por el momento, ofrecer la salida a esos 10.000 ciudadanos cubanos".

"Colombia, y creemos que también Venezuela y el Perú, tienen la obligación moral de acudir en socorro de los cubanos. Es urgente por el momento, ofrecer la salida a esos 10.000 ciudadanos cubanos".

"Estamos contra la decisión de rechazar de plano una cuota de asilados que puedan rehacer su vida en Colombia", dijo el diario, que al finalizar, reclama la solidaridad de otros países como Bolivia y Ecuador, los dos restantes miembros del "Pacto Andino".

## Justicia internacional pide Pdte. Venezuela

Paris, 14 abril (AP). El presidente venezolano Luis Herrera Campins dijo hoy que la Organización de Países Exportadores de Petróleo, consciente de su responsabilidad, anhela "buscar, de común acuerdo con los países consumidores, la mejor manera de racionalizar la producción y establecer la utilización de nuestros recursos no renovables para beneficio común".

"Pertenece igualmente a la OPEP, avanzada prestigiosa del Tercer Mundo con poderes de negociación propios, y cuyo papel fundamental para la formulación de un nuevo orden internacional todos reconocen, y cuya orientación compartimos con otros países, también poseedores de importantes recursos energéticos vitales para la marcha de las economías del mundo".

— Pasa a la página 27 —

## CIME atenderá a los cubanos en Costa Rica

San José, Costa Rica, abril 14 (AP). El Comité Intergubernamental para las Migraciones Europeas (CIME) instalará un puesto para atender a los refugiados cubanos que lleguen aquí de la Embajada peruana en La Habana, informó hoy el canciller costarricense Rafael Calderón Fournier.

Calderón Fournier dijo que funcionarios del CIME, en el puesto se harán responsables de tramitar y

atender a los refugiados, y asegurar su traslado a otros países.

Solamente 1.000 de los 10.800 en la Embajada peruana, irán a Perú. Costa Rica aceptó albergar a 300 y España a 500 más. El resto serán distribuidos entre varios países que aún no han sido determinados.

Calderón Fournier dijo que funcionarios costarricenses ya han tomado contacto con perseguidos políticos que se han refugiado en la embajada peruana en La Habana.

— Pasa a la página 11 —

## Falta dinero en BID dice Pdte. Ortiz Mena

Río de Janeiro, 14 abril (AP). Los países Latinoamericanos inauguraron hoy aquí su principal encuentro financiero anual, escuchando advertencias de que la inflación, el alto costo de la energía y la elevada deuda externa ponen en peligro el futuro de su desarrollo económico.

En la ceremonia de la XXI Asamblea Anual de Gobernadores del Banco Interamericano de Desarrollo (BID), el presidente de la institución, Antonio Ortiz Mena, lamentó

también la demora del Congreso norteamericano en aprobar aportes por más de 3.000 millones de dólares prometidos al banco por el presidente Jimmy Carter.

"La demora ya producida, significa que 16 préstamos ya aprobados... por un total de 340 millones de dólares, no pueden ser puestos en vigor" por falta de dinero, dijo Ortiz Mena.

El presidente brasileño Joao Figueiredo inauguró la reunión con un breve discurso.

— Pasa a la página 27 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DEMOSTRACIONES. Teherán, Irán, abril 14 (AP). Miles de iraníes que efectuaron demostraciones en Teherán, marcharon frente a la Embajada de Estados Unidos y gritaron "Abajo Carter".

## Cierra con baja Bolsa de N. York

Nueva York, 14 abril (AP). Los precios de las acciones bajaron hoy mientras los inversionistas se concentraban en la posibilidad de una recesión y un funcionario de la Administración del presidente Jimmy Carter advertía que el déficit comercial del país aumentará este año.

Los analistas dijeron que los temores de que los precios de las acciones bajaron hoy mientras los inversionistas se concentraban en la posibilidad de una recesión y un funcionario de la Administración del presidente Jimmy Carter advertía que el déficit comercial del país aumentará este año.

— Pasa a la página 42 —



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

CAMPAMENTO. Lima, Perú, abril 14 (AP). Voluntarios de la Cruz Roja construyen un campamento de refugiados para los cubanos que llegarán a Perú desde La Habana. El

área fue restringida al público y un numeroso personal de seguridad se ha hecho cargo de las instalaciones.

al cerrar la edición

(INFORMACION EN PAGINA 20)